
春节上班首日添绿彩

市园林绿化管理局植树忙
� � � �

信阳消息（记者黄慧通讯员李
明胜马涛）

2

月
16

日
(

正月初七
)

是春
节后第一个工作日， 市园林绿化管理局
160

名干部职工， 在奥体公园、 茶韵广
场、河南路、河北路肖家河桥段等地
方开展植树活动，栽植栾树、大叶女贞、

垂丝海棠、 夹竹桃、 连翘共
400

多棵
（株）

,

改造提升绿地面积
8800

平方米。

该局职工以实际行动，为改善生态环境、

推进生态文明挥锄添绿。

“上班第一天栽树， 我们已经做了
10

年。 今年我们更讲究实效，领导班子
分工各负责一个点，只求栽植效果！不但
要活，还要强化管理，保证景观效果！”该
局负责人介绍说。

据悉，市园林绿化管理局自
2004

年
以来， 把每年春节后第一个工作日作为
义务植树日。

10

年来，已在主干道和景
观路段种植行道树和景观植物近

20000

棵，绿化改造绿地
45000

平方米。

据介绍， 为创建“国家园林示范城
市”，进一步优化人居环境，提升城市品
位，

2013

年该局将按照“整体布局，重点
突出，建管并重，打造精品”的原则，以
城市新区、河两岸、景观线路和节
点的绿化为重点，全市要新增绿地面
积

100

万平方米，城区绿化覆盖率达
到

44%

、 人均公园绿地面积
14.5

平方
米，现有绿地得到进一步巩固，城区绿量
进一步增大，管养水平进一步提高，城市
生态环境进一步改善， 市民生活环境质
量进一步提升。

落实“菜园子”方案才能稳定“菜篮子”

———访市政协委员、罗蒙信阳公司总经理金元
信阳消息（记者周海燕）“菜篮子”

直接影响着千家万户的生活质量。

2012

年年初至今， 不少蔬菜的价格起起伏伏
犹如坐上“过山车”。市“两会”期间，一些
人大代表、 市政协委员围绕群众关心的
“菜篮子”问题提出建议。

“要稳定‘菜篮子’，就要扩大‘菜园
子’，而要落实扩大‘菜园子’，各级党委、

政府就必须认真贯彻落实《信阳市‘菜篮
子’工程建设方案》，否则，稳定‘菜篮子’

只是一句空谈。 ”市政协委员金元认为，

随着我市城镇化进程的加快， 城市周边
的老菜田已被占用。如，原来河区五星
乡是全国闻名的蔬菜种植基地。然而，随
着城市的发展，如今，已经没有了“菜篮
子”功能。 尽管，最近几年城市“菜篮子”

工程有了一定进展， 但远不能适应城市
日益发展的需要。目前，市中心城区蔬菜
自给能力不足

40%

，所以，要达到
100%

自给能力，就必须加快实施“菜篮子”工
程建设步伐。

谈起如何落实《信阳市“菜篮子”工
程建设方案》，政协委员金元说，要充分
发挥政府作用，抓好“菜篮子”工程各项
重点工作。 要继续加强领导， 认真落实
“菜篮子”行政领导负责制，不断丰富、发
展和完善好信阳市“菜篮子”工作长效机
制；调控“菜篮子”物价要有新思路；认真
落实《方案》各项补贴政策，放手让社会
资金进入“菜篮子”工程建设上来，只有
这样，我市“菜篮子”才能迎来新的春天。
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春节期间，罗山县高店乡敬老院
71

岁的残疾“五保”老人余荣明住进了
单独的房间。 单独的房间内配有电视机，带有卫生间，室内干净整洁。 余荣明
老人感慨地说：“没想到我这

70

多岁的残疾人，还能住上这么好的房间。 党和
政府对我们这些‘五保户’真是太好了。 ”图为该院的管理员正在向余荣明
（右）了解生活上的需求。 本报记者张勇摄

立案 438件 办复率 100%

政协信阳市四届一次会议以来提案工作回顾
信阳消息（见习记者周亚

涛）

2012

年以来， 市四届政协在
中共信阳市委的领导下，广泛动
员政协委员、政协各参加单位和
各族各界人士，充分发挥协调关
系、汇聚力量、建言献策、服务大
局的作用，和衷共济，开拓创新，

为魅力信阳建设作出了积极贡
献。

一年来，市政协提案委员会
共收到提案

447

件， 立案
438

件。 立案提案中， 集体提案
120

件， 委员提案
318

件。 其
中，经济类

166

件，占
37.9%

；

教科文卫体类
87

件，占
19.9%

；

城建交通类
123

件， 占
28.1%

；

党群政法类
39

件， 占
8.9%

；社
会保障类

23

件，占
5.2%

。 截至
12

月底， 提案全部办复完毕，办
复率

100%

。

聚焦重点，为推进经济发展
谏诤言。委员们高度关注我市工
业经济的发展， 积极出主意、想
对策。九三学社信阳市委提出的
《发展现代农业， 助力中原经济
区建设》的提案得到采纳，市政
府先后出台了一系列政策，为我
市加快农业现代化发展提供了
有力保障。

关注热点，为促进社会和谐
献良策。为构建和谐稳定的发展
环境，委员们充分发挥联系广泛

的优势， 围绕群众关注的热点
问题出谋划策。民进信阳市委
提出的《城市交通肇事案件频
发， 亟待引起重视的提案》是
市政协领导督办的重点提案
之一。 市公安局建立完善了

7

项工作机制， 将查缉酒驾、机
动车违规载人等严重交通违法
行为作为常态化工作常抓不懈，

有效地降低了城市交通事故案
件发生的频率。

找准难点，为解决民生改善
出实招。 委员们把实现好、维护
好、发展好最广大人民群众的根
本利益，作为提案的出发点和落
脚点。张健、熊正尧、叶雨兵等委

员提出的《采取有效措施保护南
湾湖水源地的提案》是近年来委
员们呼吁的老问题。市政府研究
制订了《南湾湖饮用水源地保护
行动方案》， 争取资金

5.4

亿元，

综合整治工作全面展开，市民关
注的“大水缸”有望得到较好的
保护。

紧扣亮点， 为提升城市品
位谋方略，委员们对城市发展
十分关注，大家围绕解决中心
城区交通拥堵、实施出租车错
时交接班、 科学规划停车场、

有效治理“马路市场”等方面
提出了建议，促进了相关工作的
落实。

2012年我市党政纪处分 940人

其中县处级干部
19

人，乡科级干部
108

人
信阳消息（记者徐杰）近

年来，信阳市委、市政府及市纪
委高度重视党风廉政建设和反
腐败工作，全市各级纪检监察机
关按照中央、 省和市纪委的要
求，精心组织，扎实工作，继续保
持查办案件工作的强劲势头。记
者从

17

日召开的信阳市第四届
纪律检查委员会第三次全体会
议暨反腐倡廉大会上获悉，

2012

年，全市纪检监察系统共受理信
访举报

3031

件，立案
941

件，党
政纪处分

940

人，其中县处级干
部

19

人，乡科级干部
108

人。

2012

年，全市纪检监察系统
围绕转变经济发展方式，持续开
展了对科学决策机制、民生工程
督察机制、 重大项目运行机制、

可持续发展机制、优化经济发展
环境保障机制“五项机制”运行
情况监督检查，督促整改各类问
题

415

个，处理违规违纪人员
59

人。 围绕党委政府重点工作，创
新开展了重大项目联合督察，先
后对

27

个市级重点项目进行督
察，协调解决问题

106

个，确保
项目均按时间节点顺利推进。

2012

年，全市纪检监察系统
把查办案件作为反腐败斗争的
中心环节， 逐步加大惩治力度，

共受理信访举报
3031

件， 立案
941

件，党政纪处分
940

人，其中
县处级干部

19

人， 乡科级干部
108

人， 市纪委直接查处了赵志
阳、 赵广海等严重违纪违法案
件， 维护了党纪国法的严肃性，

表明了市委惩治腐败的坚定决
心；督促落实“一岗双责”，对违
反党风廉政建设责任制的

27

名
科级以上干部实施了责任追究；

持续加强廉政教育，通过“廉政
教育月”、“换届纪律一月谈”、

“廉政十八谈” 和廉政作品征集
展演、军地共廉、警示教育、廉情

笔记等富有特色的活动， 打造
“清风大别山” 廉政文化教育品
牌；创新开展“双防双控”，全市
处级以上干部查找岗位廉政风
险点

3000

多个、 社会廉政风险
点

2400

多个， 制订防控措施
6000

多条，各级领导干部主动上
交礼金、 有价证券等

210

多万
元。

过去的一年，我市纪检部门
坚持迎难而上，突出问题治理更
加有力。 开展城市低保、新农合
资金、食品安全和教育、医疗、征
地拆迁等领域突出问题治理及
强农惠农政策落实情况监督检
查，查办案件

205

起，处理违规
违纪人员

316

人，整改纠正违规
违纪资金

7000

多万元， 清退不
符合低保条件

7300

余人； 治理
土地闲置，查处违法违规案件

91

起，党政纪处分
71

人，收回闲置
土地

1446

亩， 重新开工
67

宗，

追缴土地出让金
5.1

亿元； 查处
涉及机关作风、干部形象和工作
效率等方面“上班病” 问题

184

起，处理
297

人；全市公务接待
推行“限额管理

+

公务灶
+

定点餐
馆”，已有

196

个乡镇和
23

个市
直单位设立“公务灶”，有

73

个
酒店被确定为定点餐馆，全年接
待费较上年下降

22%

；全市核减
一般公务用车

274

辆，公开拍卖
255

辆；整顿招投标市场，建立公
共资源交易平台，全年完成交易
632

宗，交易额
85.6

亿元，增收
节支

7.7

亿元， 查处违规招投标
12

起， 处理
18

人； 治理违章建
筑， 对国道省道沿线的违章建
筑，处理

901

宗、拆除
128

宗，有
些县区还对违法占地、 违规建
筑、违章开发进行“三违”治理和
超限超载整治，查处了一批在当
地有影响的案件，收到了良好的
社会效果。

代表委员访谈


